



Orden de San Agustín  
PROVINCIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

## II Capítulo Provincial Ordinario

Guadarrama, 8 de julio de 2024

**Sepan cuantos esta crónica vieren, que la Provincia de San Juan de Sahagún tiene un sello muy pequeño para una entidad de la orden tan grande. No es idea de este cronista sino del P. Alejandro Moral.**

### **Bienvenida**

En el vestíbulo de nuestra casa de Guadarrama van aterrizando los religiosos de todas partes de España y de los cuatro continentes; encuentros, abrazos efusivos y saludos en medio de una realidad provincial intercultural e internacional.

### **Misa del Espíritu Santo**

La misa del Espíritu Santo abrió la primera jornada del capítulo donde el P. Domingo tomó posesión de su cargo una vez más bajo la atenta mirada del secretario provincial, el prior general y el asistente provincial para el Sur de Europa. “Ante nosotros, igual que ante los discípulos, se abre un camino de zozobras, de pasos poco claros” En su homilía el P. General reflexiona con estas palabras sobre el futuro y pide a su vez “otro paráclito” y “otro consolador buenísimo y dulce huésped que conforte en momentos de tormenta y calme los miedos” invitando a todos los religiosos a consolar a los demás sabiendo que también nos faltará muchísimo consuelo.

La toma de posesión del prior provincial constató el calibre del cuño de la provincia cuyo traspaso fue la señal del comienzo de este mandato donde los nuevos consejeros tomaron también posesión de su cargo. Seguro que proveerán uno de mayor tamaño para la próxima misa de inicio de capítulo dentro de 4 años.



**Orden de San Agustín**  
PROVINCIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

## **Sesión de trabajo de mañana**

Después de un breve descanso comenzó la sesión de trabajo con las palabras del P. General que dio la bienvenida a todos los hermanos tomando a continuación la palabra el secretario provincial para exponer la lista de religiosos discretos o por oficio que asisten al capítulo.

Los oficios capitulares quedan de la siguiente manera:

- El P. Isaac González como prior y Fr. Juan Antonio Tejedor como ecónomo.
- Los moderadores los PP. Jesús Torres, Isaac Estévez y Miguel Ángel Fraile.
- Los escrutadores: PP. Juan M. Pereña, Agustín Otazo y Geln de Jesús.
- Los encargados de liturgia: PP. Pablo Rojas, Manuel S. Tapia y Enrique Sanz más los PP. Valeriano Aldonza y Cedric Errol.
- El equipo de redacción de propuestas: PP. Miguel Ángel M. Juárez, Carlos José Sánchez y Carlos Alonso.
- Cronistas: PP. Agustín Herrero, Ángel Andújar y Gabriel Bautista.

A continuación se expuso el Ordo Capituli, el horario y se informó sobre el modo de proceder y trabajo con las propuestas, temas de estudio como la formación para laicos, nuevos estilos de evangelización, los estudios teológicos, profesorios, etc.

Llegado el momento de las cuestiones prácticas, para que nadie se pierda en esta casa tan grande el P. Carlos Alonso realizó una descripción de los espacios disponibles. Suscitó cierto debate el asunto de la excursión capitular en torno a si hacerla o no y cuando. Finalmente la democracia hizo el resto y se decidió por mayoría ir de excursión a dos sitios: Segovia y monasterio de El Escorial, este último para los religiosos que no lo conocen.



**Orden de San Agustín**  
PROVINCIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

El secretario termina agradeciendo al equipo de comunicación su labor e informa a todos los religiosos presentes donde tienen la oficina.

Seguidamente tomó la palabra el P. General recordando las líneas maestras del anterior capítulo provincial. En su alocución animó a seguir fomentando la construcción de una identidad comunitaria provincial y sentido de pertenencia a la nueva provincia así como cuidar de la vida espiritual, la formación y las vocaciones. Con la petición de ayuda al Espíritu Santo y la intercesión de San Agustín y de San Juan de Sahagún finalizaron sus palabras con su correspondiente aplauso.

Finalmente terminamos la jornada matinal con el rezo de la hora intermedia gracias a la aplicación para teléfono móvil de la conferencia episcopal española.

#### Sesión de trabajo de la tarde

Que la casa y la comunidad de Guadarrama son muy hospitalarias es algo que queda muy patente en las atenciones que nos dispensan el P. Isaac y Fr. Juan Antonio a través de la acogida y de los pequeños detalles. Los momentos de descanso y refección en común son momentos especiales para la convivencia, el encuentro y compartir impresiones con los hermanos

#### **Discurso programático del P. Provincial**

El mensaje programático del P. Domingo lleva por título: “Comunión, fraternidad y misión”. En él llama a los religiosos a fortalecer la fraternidad y la misión compartida, promoviendo una espiritualidad sinodal y colaborativa. Se destaca la necesidad de conocer y aceptar los cambios en la nueva provincia, fomentar el sentido de pertenencia, revisar y ajustar obras y estilos de trabajo, y formar a laicos en la espiritualidad agustiniana. Se subraya la importancia de la formación religiosa, tanto inicial como permanente, y se insta a mejorar la pastoral juvenil y vocacional. Se expone todas las líneas de gestión en el ámbito de la educación y los colegios así como los estudios y evangelización de la cultura. La administración económica



**Orden de San Agustín**  
PROVINCIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

debe enfocarse en la misión, la sencillez y la coordinación provincial. Finalmente, se promueve la colaboración con la Curia General y otras circunscripciones, agradeciendo el apoyo recibido y animando a vivir abiertos a la luz del Espíritu.

En el turno de preguntas Fr. Marcelino echó en falta en este alguna alusión a la realidad y dimensión misional a lo que el prior provincial le respondió que este ámbito está recogido en el directorio y otros documentos de la provincia.

### **Presentación de los informes económicos**

Lidiar con los números es una ardua tarea, agradecemos al P. Víctor su exposición en materia económica ya que hemos podido hacernos cargo de la situación general de la circunscripción provincial así como de las obras realizadas en esta. Este cuatrienio ha sido complejo debido a la unificación de criterios, obras, cuentas y demás.

Seguidamente han tomado la palabra los vicarios y/o ecónomos regionales de Argentina, Antillas, Iquitos, India, Panamá, Tanzania y Venezuela quienes han expuesto la realidad económica de los vicariatos y las delegaciones bajo el ecuánime control del tiempo del P. Jesús Torres a la sazón moderador de esta sesión. Centroamérica y Cuba ya se verán mañana.

El primer día, intenso, termina con el rezo de vísperas, la cena y el tiempo en común. Gracias a todos los hermanos que han intervenido en esta primera sesión.

P. Agustín Herrero, OSA  
Cronista